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2023.８.１（火）　第3307回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～前橋商工会議所会館
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…廣田　哲也

幹　　　事…伊藤　雅典

クラブ会報委員長…平出　武史

編　集　者…黒㟢　　徹

  司　会  　横田副幹事

  点　鐘  　廣田会長

  ロータリーソング  　「奉仕の理想」
  ビジター紹介  　廣田会長
◎第2840地区第１分区ガバナー補佐　 富岡　政明　さん
◎前橋北ロータリークラブ　　　会長　廣木　晴久　さん
　　　　　　　　　　　　　　　幹事　上村　哲郎　さん
◎米山奨学生　モウラナ　シャイレンドラ　サルマン　さん

  記念品贈呈  　温井副会長
■誕生祝
関口　俊雄、黒﨑　　徹、
加藤　真一、赤羽　俊彦、
曽我　隆一、都丸　雄太、
伊藤　雅典、丸山　研二、橋本　　実
■結婚祝
加藤　真一、関口　尚人
■皆勤賞
菊池　千恵（満４年）
  奨学金贈呈  　廣田会長
◎米山奨学生　モウラナ　シャイレンドラ　サルマン　さん

  ガバナー補佐挨拶  　
◎第2840地区第１分区
　ガバナー補佐　　
　　　　富岡　政明　さん

  会長報告・会長の時間  　廣田会長
　先週、大相撲で新しい大関
が誕生しました。名前は豊昇
龍関、モンゴル出身で、素行
に問題があったり、横綱の品
格がどうこう言われ引退した
第68代横綱朝青龍の甥っ子
です。大関昇進は先場所の霧
馬山（霧島）に続いて二場所
連続、モンゴル出身力士とし
ては７人目だそうです。先場
所に大関になった霧島以外全
員横綱までなっています。
　で、私が気になったのはそ
の伝達式のことです。
　大相撲では場所後に横綱や
大関に昇進する力士が決まると当該力士のもとへ相撲協会
の役員がその昇進の決定を伝えに行きます。
　その時に大体は協会の伝達者への口上として、“横綱の
地位を汚さぬようとか大関の名に恥じぬよう一所懸命頑張
ります”的なものが普通でした。
　それが今回の豊昇龍の口上は“気

き

魄
は く

一
い っ

閃
せ ん

の精神で努力い
たします”というものでした。意味はどんなことにも力強
く立ち向かうということでした。何かしばらく振りにこう
いう難しい四字熟語の入った口上を聞くなあと思いました
ので調べてみましたら、1993年１月場所二代目貴乃花が
大関昇進の時の口上に使った“不

ふ

撓
と う

不
ふ

屈
く つ

の精神で相撲道に
精進します”というのが難解四字熟語の最初のようです。
　以後、兄の若乃花の大関昇進では“一

い ち

意
い

専
せ ん

心
し ん

の気持ちを
忘れず”、貴乃花の横綱昇進では“不

ふ

惜
しゃく

身
し ん

命
みょう

を貫く”、貴ノ
浪の大関時の“勇

ゆ う

往
お う

邁
ま い

進
し ん

する所存”、若乃花の横綱時“堅
け ん

忍
に ん

不
ふ

抜
ば つ

の精神”、白鵬の横綱時“精
せ い し ん

神一
い っ と う

到を貫き”、琴光喜の
大関時、“いかなる時も力

り き せ ん

戦奮
ふ ん と う

闘し”、琴奨菊の大関時、
“万

ば ん

里
り

一
い っ く う

空の境地を求めて”、そして最近では2020年に正
代の大関昇進時に至

し

誠
せ い

一
い っ か ん

貫の精神で相撲道にまい進します
“というのがありました。口上に四字熟語を入れるのが一
時はやったこともあり、マスコミで口上の中にどんな四字
熟語を入れてくるかなど話題になった時もありましたが、



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

私の探し漏れもあると思いますが、意外と少なかったとい
うイメージです。一番最初の貴乃花は当時20歳でしたか
らもちろん自分で考えたのではないと思いますが、やはり
最初ということもあり不

ふ

撓
と う

不
ふ

屈
く つ

や不
ふ

惜
しゃく

身
し ん

命
みょう

は記憶に残っ
ております。
　記憶といえば私が初めて相撲を見に行ったのは、小学校の
５、６年の頃でしたでしょうか。行ったのは今の両国ではな
く、当時はまだ蔵前国技館でした。多分北の富士、琴桜横綱、
輪島、貴ノ花が大関くらいでしょうか。あと高見山も見た記
憶があります。その後高見山はタレントとしても人気もので
したが、蔵前で見た高見山は怖い印象が残ってます。当時は
外国人力士は高見山だけで、その後はさらにハワイ出身の力
士、トンガからの力士やヨーロッパ出身など国際色豊かにな
りました。そして今はモンゴル全盛の時代です。もちろんこ
の世界は強いものが勝つ世界ですから、より稽古を積んだ結
果だと思いますからしょうがないとは思いますが、国技です
から日本の力士にももっと頑張ってほしいと思います。
　最後に私ですが、皆さんから前代未聞と言われておりま
すが、不

ふ

撓
と う

不
ふ

屈
く つ

の精神で、一
い ち

意
い

専
せ ん

心
し ん

の気持ちを忘れず”会
長の名を汚さぬよう一所懸命精進してまいります。
  幹事報告  　伊藤幹事
１．�ゴルフ部会総会開催の件
　 　本日例会終了後、ゴルフ

部会の総会を開催いたしま
す。会場は本日の例会会場
です。

　 該当される方はご出席をお
願いいたします。また、ゴルフ部会納涼会が８月７日（月）
松し満にて行われます。参加をいたしますメンバーの方
は宜しくおねがいいたします。

２ ．正副部会長アドバイザー会議・ブリキマンネット部会
総会開催の件

　 　来週８月８日(火)例会終了後、70周年実行委員会正
副部会長アドバイザー会議を群馬銀行本店旧例会場にて
行います。

　 　また、ブリキマンネット部会の総会も例会終了後、開
催されます。こちらの会場は群馬銀行本店例会場にて行
われます。該当される方は、調整のうえご出席をお願い
いたします。

３．炉辺会合の件
　 　本日、第３回炉辺会合を18：30より「割烹　矢内」

にて開催いたします。出席予定者は20名となります。
出席予定会員の皆さまは宜しくお願いします。

４．次回例会会場の件
　 　来週８月８日(火)の例会会場は、群馬銀行本店となり

ます。会場お間違えのないようご確認のうえ、ご参加く
ださい。

５．８月のロータリーレートの件
　 　８月のロータリーレートは1ドル＝141円となります。
  出席報告  　星野委員長
会　員　数：115名
出　席　者：� 81名
欠　席　者：� 34名
本日出席率：71.68％

  ニコニコBOX  　嶋田委員長
■富岡 　政明…今日は大変お世話になります。
■廣木 　晴久…よろしくお願いいたします。

■上村 　哲郎…本日メイ
クで参加させて頂
き ま す。 ど う ぞ、
よろしくお願いし
ます。

■廣田 　哲也…富岡ガバ
ナー補佐、廣木北
クラブ会長、上村幹事のご来訪を歓迎いたします。
本日はよろしくお願いします。

■都丸 　和俊…富岡ガバナー補佐、大役ご苦労様です。一
年間頑張って下さい。

■平方 　　宏…今年も鎮魂の八月がやって来ました。昭和
20年８月５日、前橋空襲により535人の市民が犠牲
になりました。今年も広瀬川ひとね橋記念公園にて
慰霊祭がありますので、参列し、心を込めて花を手
向けたいと思います。また戦後まもない前橋にロー
タリークラブの灯をともした35人のチャーターメン
バーのご苦労に感謝し、「奉仕と友情」の精神をあら
ためて胸に刻みたく思います。今年70周年を迎えます。

■西川 　定男…一回戦からニコニコＢＯＸを入れたお陰様
で甲子園に出場する事ができました。本当に頑張っ
た後輩に感謝します。

■小中 　和子…結婚記念日に素敵なお花を頂戴しありがと
うございました。素敵な一日となりました。

■関﨑 　宜史…結婚記念日の祝花、ありがとうございまし
た。赤白ピンクの数々の花が食卓をいろどりました。

■三原 　二朗…昨晩のひょう災で被害に遭われた方々に心
よりお見舞い申し上げます。

■嶋田 　大和…前橋商業高校、13年ぶり６回目の夏の甲子
園出場おめでとうございます。ＯＢの皆様には、一
回戦勝利からニコニコＢＯＸにニコニコと願掛けて
いただきました。今後ともよろしくお願いいたします。

  ロータリーの友報告  　清水会員

  委員会報告  　石川副部会長

  今日の昼食  　


